
 

 第 1 回目の内容 
 

 

 

 

 

 

坂川親水広場は、東京メトロ半蔵門線の延伸計画に伴い、矢切地区が将来市街地化した際のシンボルとなるよう、

平成 7 年に先行整備されました。整備後は、数多くのイベントが開催され、市内外から多くの親子連れが訪れ、に

ぎわってきました。現在では施設や設備の老朽化が進み、また大量の水道水を必要とする噴水が、社会情勢の変化

により、たびたび問題となり、施設の利用を停止しています。市街地構想についても実現は難しく、周囲の田園景

観の中に市街地施設がある風景となってしまいました。 
この度のワークショップは矢切地区にお住いの方々の意見をいただくことで、広場の問題を整理解消し、周辺景観

に溶け込み再び親子に親しまれる親水広場として整備することを目的に開催されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ワークショップの流れ 
 

松戸市主催による地域住民・学識者・大学生の参加によるワークショップが始まりました。

第 1 回が 1０月 1５日に開催されました。 

参加団体等：上矢切第一町会、中矢切町会、栗山第一町会、矢切地区子ども会連絡協議会、上矢切第三町会子ども会、 

下矢切第三町会子ども会、矢切土地改良区、NPO 法人やきり倶楽部、聖徳大学、松戸市 (順不同) 

以上の計 33 人の方々にご参加いただきました。 

「ワークショップ」が始まりました！ 
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H26 年度以降 

設計 

工事 

・参加者の方々にグルー

プワークのため赤、青、

黄、緑の 4 つの班に分か

れていただきました。 

・坂川親水広場の好きなと

ころ・いやなところ・その

他要望などを現地を見学し

ながら参加者に書いていた

だきました。 

・班ごとに各自の意見を出

し合い、最後に班として意

見をまとめていただきまし

た。 

現地見学会 グループワーク 受付・班分け 発表・まとめ 

・各班の代表者の方々に発表

していただきました。 

現地見学ルート図 

・田中先生の話の後、２班１グループに分かれて現地見学をおこないま

した。現地見学では参加者の方々にこの広場の「好きなところ」・「いや

なところ」・「その他要望」についてメモを書いていただきました。 
（※以下の図は現地見学ルートを示したものです。） 

グループワーク・発表の様子 

現地見学会の様子 
 

現地見学説明

の様子 

眺望丘付近見学の様子 

←コーディネーター 
大成哲雄 先生 
聖徳大学 児童学部 児童学科 

准教授 
松戸アートラインプロジェク

ト 2010 や大地の芸術祭 2012
などのアートイベントで活躍。 
 

↓グループワークの様子 

→ 裏面へ 

坂川付近見学の様子 

↓発表の様子 

坂川親水広場の

課題整理(終了) 

みんなで創る計画づくり 
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ゾーニング 
利用の項目出し(予定) 

施設配置図 
広場名・サブタイトル

(予定) 

広場名称 
サブタイトル 
(予定) 

素案作成 

 

 
第２回ワークショップは 11 月 19 日（火）AM9：30 から総合福祉会館

で行われる予定です。（当日は会場へ直接お越しください。） 

←アドバイザー 
田中利勝 先生 
自然通信社代表 
江戸川の自然環境を考える会

代表 
利根川運河の生態系を守る会

代表 
 

完成！ 

中池付近見学の様子 



 各班の「今の広場、ここが好き！ここがいや？」マップと主な意見・まとめ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田園風景 スカイツリーへの眺望 
富士山への眺望 

田園風景 

広場全体で四季

を楽しみたい 

「広場のここが好き」 
・広場周辺の景色がいいところ。（周辺の田園地帯の景観やランドマークとなるスカ

イツリーや富士山など） 
・休憩施設が多く設置されているところ。（ベンチやパーゴラなど） 
・水に親しめる施設があるところ。（噴水・池・カスケードなど） 

「広場のここがいや」 
・管理があまりされておらず、汚いところ。（トイレが汚い、ゴミが散乱している） 
・施設の老朽化が目立つ(噴水やベンチ、照明などの施設の老朽化) 
・バリアフリーが不十分で所々危険な箇所がある。入口が判りにくい 
・展望丘の北側の死角に車が乗り入れられている。 
・コンクリートが多く、色がない。 

「その他要望など」 
・四季を楽しめる広場にしたい。・お弁当を食べるスペースが欲しい。 
・駐車場へ行きやすくしてほしい。・芝の部分をひろくしたい。 

  

「広場のここが好き」 
・豊かな自然がある。 
（シラサギが飛ぶ田んぼ、展望丘から見る田園風景…etc） 
 

「広場のここがいや」 
・危険な箇所がある。 
・ニーズに合った管理がされていない。 
（ゴミが落ちている、草が刈りっぱなし、ベンチが傷んでいる、ト

イレが汚い…etc） 

「その他要望など」 
・水を活かした広場になると良い。 
・四季が楽しめる広場になると良い。 

「広場のここが好き」 
・休憩場所が多い。 
・水の流れがある。 
・景色が良い。（自然が多い） 

「広場のここがいや」 
・全体的に老朽化がみられる。 
・バリアフリーがなされて相ない。（子どもが安心して遊べない) 
・出入口がわからない、広場内に入りにくい。 

「その他要望など」 
・四季を感じられる場所にしたい。・川と触合える場所にしたい。 
・日陰の場所がもう少し欲しい。・芝生の広場を広くしたい。 
・植栽をする際は隣接する農地への配慮が必要。 
・松戸らしさ（坂川の歴史など）が残る場所にしたい。 

「広場のここが好き」 
・周りに自然がある。・ベンチがたくさんある。 
・坂川の流れがきれい。・富士山、スカイツリーの眺めがよい。 
・展望丘がいい。・木の種類が豊富。 

「広場のここがいや」 
・ペットボトル等のゴミが多い。・車が乗り入れられている。 
・池に水があると浮浪者が洗濯や水浴びをしている。 
・コンクリートが多い。・色が無い。・ゴミ箱がない 
・水面（池）が大きすぎるのでは？ 

「その他要望など」 
・展望丘のあるところを駐車場にしてはどうか？ 
・木のテーブルを設置してはどうか？（お弁当を食べるスペース） 
・駐車場に行く橋について道路と同じ高さにしてほしい。 
・季節を楽しめるような植栽や花壇が欲しい。 

「広場のここが好き」 
・水に親しめるところがある、このまま残してほしい。 
・ベンチがたくさんある。・トイレがある。 
・スカイツリーが見える。・広場内の段差が少ない。 

「広場のここがいや」 
・施設が少し傷んでいる。（トイレや噴水…etc） 
・管理があまりされていない。 

「その他要望など」 
・管理をもう少ししてほしい。 
・公園北側の使い方を考えた方が良い。 
・木の名前や昆虫など生き物の名前がわかる看板が欲しい。 

第
一
回
「
ま
と
め
図
」
で
す
！ 

     

緑班 青班 

問合せ先  松戸市建設部 河川清流課 
電 話：047-366-7359  メール：mckasenseiryu@city.matsudo.chiba.jp 

凡例 

ここが好き 
ここがいや 
その他要望など 第

一
回
「
意
見
の
ま
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め
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H25 年 10 月発行 

まとめ：管理やバリアフリーを今後もっと考えていきたい。 まとめ：四季の変化を感じられるような彩ある場所にしたい。 まとめ：周辺の農耕景観がとてもいいのでもっと活用したい。 まとめ：水に親しめる場所があり、とてもいいのでぜひ残してほしい。 

 

黄班 赤班 


